

**ANALISIS LAPORAN KEUANGAN UNTUK
MENGUKUR KINERJA KEUANGAN PADA KUD
SERBA USAHA DIMOJOSONGO BOYOLALI**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Tugas dan Syarat-syarat Guna Memperoleh
Gelar
Sarjana Ekonomi Jurusan Manajemen pada Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Surakarta**

Disusun Oleh :

**NURHAYATI
NIM: B 100 050 242**

**FAKULTAS EKONOMI MANAJEMEN
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA
2009**

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Kud adalah suatu perkumpulan yang beranggotakan orang-orang atau badan-badan yang memberikan kebebasan masuk keluar sebagai anggota dengan bekerja sama secara kekeluargaan menjalankan usaha untuk mempertinggi kesejahteraan jasmani para anggotanya. Kud sebagai perkumpulan orang-orang bergerak dalam lapangan ekonomi harus terbuka untuk anggota-anggotanya. Karena tujuan kud adalah memajukan kesejahteraan anggota pada khususnya dan masyarakat pada umumnya serta ikut membangun tatanan perekonomian nasional dalam rangka mewujudkan masyarakat yang maju, adil dan makmur berdasarkan Pancasila dan Undang-Undang Dasar 1945. Dengan demikian kerjasama akan berkembang dengan adanya partisipasi para anggotanya. Untuk meningkatkan pengetahuan dan partisipasi anggotanya. Kud harus bersifat terbuka dalam ketatalaksanaannya. Selain itu pengurus harus bersedia secara terbuka menyampaikan hasil-hasil yang telah dicapai dalam usaha kud kepada seluruh anggota.

Berhasil tidaknya kud sangat berpengaruh terhadap anggotanya, sehingga kud dituntut untuk berusaha semaksimal mungkin dalam mengelolanya, khususnya dalam segi keuangan yaitu bagaimana menyusun laporan keuangan. Laporan keuangan sendiri terdiri dari neraca dan laporan rugi/laba. Melalui laporan keuangan tersebut dapat diketahui sejauh mana potensi-potensi dan kondisi keuangan yang dimiliki kud tersebut.

Kud sebagai lembaga keuangan merupakan salah satu elemen perekonomian modern yang sangat penting bagi dunia usaha. Lembaga keuangan diperlukan oleh dunia usaha sebagai salah satu sumber pencarian dana bagi masyarakat yang membutuhkan dana. Peran lembaga keuangan bagi dunia usaha antara lain: Pertama, berkaitan dengan peranan lembaga keuangan dalam mekanisme pembayaran (*transmission role*). Kedua, berkaitan dengan pemberian fasilitas mengenai aliran dana ke pihak yang kekurangan dana (*intermediation role*)

Kud serba usaha di didirikan pada umumnya bertujuan untuk memajukan kesejahteraan anggota beserta keluarganya pada khususnya dan kesejahteraan masyarakat pada umumnya. Serta ikut membangun tatanan perekonomian dalam rangka mewujudkan masyarakat yang maju. Dengan adanya analisis laporan keuangan dapat diketahui tingkat kinerja kud karena tingkat kinerjanya merupakan suatu alat pengontrol kelangsungan hidup.

Analisis laporan keuangan khusus mencurahkan perhatian kepada perhitungan rasio agar dapat mengevaluasi keadaan financial pada masa lalu, sekarang dan yang akan datang. Analisis rasio merupakan bentuk atau cara umum digunakan untuk mengukur kekuatan dan kelemahan yang dapat dihadapi kud dibidang keuangan, kondisi keuangan kud dapat mempengaruhi kemampuan untuk berkembang dan menghindari kebangkrutan, rencana kud berwujud modern, tetapi setiap rencana yang baik haruslah dihubungkan dengan kekuatan dan kelemahan kud pada saat itu. Kekuatan tersebut haruslah dipahami kalau ingin digunakan sebaik-baiknya. Sebaiknya kelemahan harus pula diakui apabila tindakan koreksi akan dilakukan.

Laporan keuangan adalah instrumen yang tepat untuk dijadikan bahan analisis kinerja Kud dari tahun ketahun berikutnya. Karena dalam laporan keuangan terdapat informasi penting seperti sumber daya perusahaan, kewajiban/hutang, dan kekayaan. Dalam mengadakan analisis dan evaluasi terhadap laporan keuangan akan dapat diketahui keadaan keuangan perusahaan juga perkembangan perusahaannya.

Analisis laporan keuangan dalam banyak hal mampu menyajikan indikator-indikator yang penting dalam keadaan keuangan perusahaan, sehingga dapat digunakan sebagai alat pertimbangan dalam pengambilan keputusan. Pada garis besarnya analisis laporan keuangan dapat dihitung dengan menggunakan ukuran-ukuran tertentu atau rasio-rasio tertentu yang dapat digunakan sebagai penilaian kinerja sebuah Kud.

Berdasarkan uraian diatas, judul yang penulis pilih dalam mengadakan penelitian ini adalah: “ANALISIS LAPORAN KEUANGAN UNTUK MENGUKUR KINERJA KEUANGAN PADA KUD SERBA USAHA DIMOJOSONGO BOYOLALI”

B. Perumusan Masalah

Tingkat kesehatan keuangan yang sehat merupakan impian bagi setiap Kud. Banyak hal dilakukan oleh Kud agar keuangan KUD menjadi baik.

Berdasarkan uraian diatas, maka yang menjadi perumusan masalah dalam penelitian ini adalah “Apakah kinerja keuangan KUD serba usaha dimojosongo boyolali dalam keadaan baik ataupun tidak baik?”

C. Batasan Masalah

Agar penelitian ini tidak terlalu luas, penulis memberikan batasan masalah yaitu pada kinerja keuangan simpan pinjam KUD serba usaha dimojosongo boyolali dan laporan keuangan yang digunakan dalam penelitian dengan menggunakan rasio rentabilitas, likuiditas dan rasio solvabilitas.

D. Tujuan Penelitian

Penelitian pada KUD Serba Usaha ini memiliki tujuan yang sangat penting sekali, yang nantinya dapat digunakan untuk menganalisis kinerja keuangan Kud Serba Usaha Diboyolali. Dan hasil dari penelitian ini juga berguna bagi Kud itu sendiri, sehingga dapat digunakan untuk menentukan kebijakan Kud ke depannya. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui apakah kinerja keuangan Kud Serba Usaha dimojosongo boyolali dalam keadaan baik ataupun tidak baik.

E. Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan dan memberi manfaat.

Adapun manfaat dari penelitian ini adalah:

1. Bagi perusahaan

Dapat memberikan masukan dalam mengelola keuangan perusahaan dan dapat dijadikan bahan pertimbangan dalam mengambil keputusan serta penentuan kebijaksanaan di masa yang akan datang.

2. Bagi peneliti

Bagi peneliti adalah peneliti dapat mempelajari laporan keuangan Kud untuk menambah pengalaman dan berguna untuk penelitian berikutnya.

F. Sistematika Penulisan Skripsi

BAB I : PENDAHULUAN

Bab ini berisikan tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, pembatasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan skripsi.

BAB II : TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini berisi teori-teori yang meliputi manajemen keuangan, laporan keuangan, tujuan laporan keuangan dalam perusahaan, analisis laporan keuangan, penelitian terdahulu dan teori-teori releva yang mendukung penelitian.

BAB III : METODE PENELITIAN

Bab ini berisi tentang kerangka pemikiran, hipotesis, data dan sumber data, teknik pengumpulan data, definisi operasional, dan metode analisa data.

BAB IV : PELAKSANAAN DAN HASIL PENELITIAN

Bab ini berisi tentang gambaran umum Kud Serba Usaha, deskripsi data, analisis data dan pembahasan serta hasil penelitian,

BAB V : KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini berisi tentang kesimpulan dan saran-saran yang perlu disampaikan.